

## Un voyage pas comme les autres...

Plusieurs mois durant, j'ai rêvé de ce voyage à Madagascar. Après concertation familiale, il fût décidé que seul mon fils aîné m'accompagnerait. Rendez-vous en terre inconnue... Finalement je n'avais plus l'âme aussi aventurière qu'avant! Trois bambins, ça calme. Comme dirait Albert : « un voyage à Madagascar, ça se prépare ». Et c'est ce que j'ai essayé de faire en discutant beaucoup de ce pays avec lui, en visitant moult sites sur internet, et en achetant un guide bien connu du gars avec son sac à dos.

Géographiquement parlant, nous n'avons vu qu'une infime partie de cette île immense. Impossible de prévoir beaucoup plus en à peine deux semaines. Ce voyage se résume donc en quelques mots : TANA – TAMATAVE – FOULPOINTE – CANAL DES PANGALANES. Je fais l'impasse sur la description des paysages, la faune, la flore...etc. Certains d'entre vous ont vu quelques unes de mes photos et puis, il y a internet... Mais rien ne vaut quand même le direct!

Ce que je retiens moi, principalement de ce voyage, c'est cette incroyable aventure humaine. Des rencontres ordinaires qui provoquent un bouleversement intérieur, qui vous chamboulent l'âme et le cœur, qui retournent comme une crêpe toutes les belles théories, les principes, les idées reçues. Sans prétention, je pense pouvoir dire que j'ai beaucoup voyagé. Jamais de ma vie, je n'ai vu cela, JAMAIS! Jamais, je n'ai ressenti cela, JAMAIS! C'est, au sens littéral du mot juste INCROYABLE.

Il est faux de dire que matériellement, les malgaches n'ont pas grand chose...La plupart n'a rien! Pour ma part, j'ai trouvé que la misère était plus criante dans la capitale, presque insupportable. Cela m'a souvent mise mal à l'aise parce qu'inexorablement, je culpabilisais et je ne le gérais pas toujours très bien. Je me suis sentie beaucoup mieux à Tamatave, même

si les gens sont certainement aussi démunis qu'en d'autres lieux de ce pays.

Afin de ne pas vous endormir et parce qu'il est très difficile de transmettre ses impressions profondes, voire intimes, je dirais pour résumer :

- Ce que j'ai retenu de Tananarive : « Tu verras, c'est mieux à Tamatave » C'était le leitmotiv d'Albert, Violette, Aurore et Jérémmy lorsque nous étions dans la capitale.
- Ma grande émotion : La rencontre avec Christinat et sa grand-mère et la joie de passer quelques jours avec ma filleule. Incroyable ce pouvoir d'adaptation chez une enfant de 8 ans.
- En flash, ancrés dans ma mémoire et surtout à Tamatave : L'intensité de certains regards, les sourires, l'accueil.
- Un grand moment de bonheur : Fêter l'anniversaire de mon fils (16 ans) au local de Fitiavana.
- Un agréable travail sur moi-même : Une cure de Mora-Mora (ici, on prend son temps) bienfaitrice à souhait pour une stressée comme moi!
- Ce que j'ai moins aimé : De jour comme de nuit, le vazaha a la couleur de l'argent.

Mais surtout, surtout, j'ai appris à conjuguer le verbe **RELATIVISER** à tous les temps.

Ce voyage fût une belle leçon de vie et c'est sûr, j'ai encore beaucoup à apprendre...

Murielle Ortolé.